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Экипаж  
бурового станка  
А ,  Н ,  Вергебного

Экипаж  бурового станка 
3 набурил за 3 года 9 ме

сяцев 182 тысячи погонных 
метров и досрочно выпол
нил задание десятой пяти
летки . Д ва  с половиной го
да этот экипаж возглавлял 
Вячеслав Федорович Негу- 
лов, затем эстаф ету принял 
Александр Игнатьевич Вер- 
тебный.

В соответствии с условия
ми социалистического сорев
нования рабочих ведущих 
профессий, члены экипажа 
награждены Почетными гра
мотами и денежными преми-

Вригада  
отделочниц  
Л .  А .  Патаниной

Бригада отделочниц Л ю 
дмилы Александровны Па- 
таниной из СУ-4 29 сен
тября вышла на субботник 
и полностью закончила чис
товые полы в машинном и 
компрессорном отделениях 
молокозавода. В сентябре 
бригада справилась с зада
нием на 165 процентов.

О передовиках рассказы
вает прораб СУ-4 Б. В. Те 
рентьев:

— С бригадой Людмилы 
Александровк-ы мне прихо
дилось работать и раньше. 
Отделочницы ни разу не 
подводили. Работают быст
ро и качественно. На моло-

ямн, профком комбината вы
делил бесплатную путевку в 
дом отды ха. В Книгу (рудо
вой славы занесены маши
нисты бурового станка : В я 
чеслав Федорович Петухов, 
Александр Игнатьевич Вср- 
тебный, Николай Александ
рович Виноградов, Влади
мир Павлович Белов, по
мощники маш иниста: Игорь 
Иванович Лебедев, Вале
рий Николаевич Понов, 
Анатолий Михайлович Ма- 
мошин.

На вопросы отвечает А. И. 
Вертсбный:

— Прежде всего, хочу ска
зать, что экипаж пришел к

козавод их перебросили в 
апреле, когда стояли холо
да. Здание не отапливалось. 
Поспеши отделочницы — с 
наступлением тепла штука
турка бы потрескалась, 
краска обсыпалась. А тут 
стенки ровные, гладкие,' 
словно утюгом гто ним про
шлись. К : качеству работ 
нет претензий и у рабочих 
комиссий. Отделочницам ос
тался только фасад моло
козавода. Девчата уже ш ту
катурят здание.

Хотелось бы сказать о вы
сокой исполнительской дис
циплине в коллективе. Объ
ект пусковой, каждый день, 
каждый час дорог. Подхо
жу к бригадиру, прошу 
выйти на субботник. За нее 
отвечают наперебой: «Не
беспокойтесь, обязательно 
выйдем».

Или другой пример. Под
везут на машине краску,

намеченной цели не в оди
ночку. Помогал весь уча
сток: слесари, электрики,
инженерно-технические ра
ботники. Сыграло роль и по
стоянное трудовое соперни
чество. Особенно с экипа
жем Николая Алексеевича 
Васильева. В этом году у 
экипажа «шестерки» пока
затели лучше, а месяца че
рез полтора он так же за
вершит пятилетнее задание.

— А когда ваш экипаж 
намечал справиться с обя
зательствами?

— За три года и десять 
месяцев. В первые три года 
по 6—7 тысяч прибавляли к 
плану. А з 1979-ом так труд
но пришлось, что несмотря 
на успешное завершение пя
тилетки, не уверены выпол
ним ли годовые социалисти
ческие обязательства — 42 
тысячи погонных метров. 
Два раза не достигали ме
сячного ориентира — 3500 
метров.

Надо срочно сдать блок— 
и появляются на площадке 
два, а то и три станка. А 
это в общем итоге не вы
годно. Как и перебуривагше 
на обводненных горизонтах.

Поэтому много зависит от 
сверхплановых метров, от 
опытных буровиков шестого

и седьмого станков — эки
пажей II . А. Васильева и
A. И. Филатова.

Д а , действительно, многое 
зависит от передовиков. В 
конце сентября на руднике 
«Ж елезный» состоялось за
ключительное занятие шко
лы передового опыта маши
ниста С БШ -250 А . И. Вер- 
тебного. О ткрыл занятие 
горный мастер В. Н. Фефи- 
латьев. Затем руководитель 
школы А . И. Вертебиый вы
сказал машинистам буровых 
станков замечания и поже
лания на будущее.

Деловые предложения вне
сли машинисты Н. П. Дран- 
чак и Б . Е . Карасю к. Н а
чальник техбюро рудника
B. А. Александров расска
зал о производственных за
дачах па 1980 год.

Заключительное занятие 
показало, что школа пере
дового опыта бурения помо
гла слуш ателям  лучше уз
нать резервы повышения 
производительности трупа.

А. Б Е Д У Л  Е В А , 
инженер Л Н О Т Ков-
дорского ГО К а .

* * *
На снимке: старший ма

шинист С БШ -250 № 3 А. И. 
Вертсбный.

Фото Н. Ганиевой.

раствор, я — в бригаду П а
таниной: «Помогите». И тут 
же без слов, дружно все за 
дело. Минута, другая и они 
уже снова на своих местах. 
Й товарищам помогут, и 
свою работу сделают. Такой 
уж порядок в бригаде.

Т . С А П Р О Н О В А .

На снимке (слева напра
во) члены совета бригады:
А . Н. Неклюдова, Л . Б , 
Меркулова, Л . А. Паганини 
(бригадир), М. И. Сокурен- 
ко и А. И. Ворона.

Фото В. Поакимиди.

Планы
н а  

год
Состоялось онере д н о е 

заседание совета наставни
ков Ковдорского ГО Ка. К 
сожалению, далеко не все 
председатели цеховых ко
митетов профсою за и пред
седатели цеховых советов 
наставников присутствовали 
на нем. Вряд ли такое от
ношение к важному делу 
можно считать нормальным.

Заседание утвердило но
вый состав совета и план 
работы на текущий год. 
Участники ознакомились С 
постановлением М инистер
ства черной металлургии 
и ЦК отраслевого профсою 
за об улучшении профори
ентации и наставничества, 
изучили рекомендации по 
наставничеству и профори
ентации молодежи, вырабо
танные на всесою зном со
вещании п р е д с та в и те л е й  
предприятий объединения 
«Сою зруда», проходившем 
в Ковдоре в июне 1979 г, 
были предложены и при
мерные планы работы це
ховых советов наставников.

Отмечен один общий не
достаток в развитии настав
ничества в цехах: нет
оформленных уголков, где 
бы отмечались успехи на
ставников и молодых рабо-. 
чих цеха.

В настоящее время учеб
но-курсовой комбинат и 
Дворец культуры „уточняют 
программу занятий в уни
верситете наставников, ко
торый вскоре возобновит 
работу.

И последнее. Профком 
комбината при подведении 
итогов за полугодие и за 
год будет присваивать зва
ние лучшего наставника Ков
дорского ГО Ка.

С . Т И Х О М И Р О В , 
председатель совета на
ставников комбината.

К 35-летию разгрома немецко-фашистских войск а Заполярье

Клятва верности
Поход «П артизанскою  

тропою» отряды группы 
гПоиск» посвятили 35-летию 
разгрома немецко-фашист
ских войск в Заполярье.

Готовились к походу тща
тельно. Составили положе
ние. поставиЛи целью подве
е т  итоги деятельности клу
бов «Поиск», домов и музе
ев «Боевой славы» по воен
но-патриотическому воспи
танию, проверить физиче
скую подготовку, выносли
вость членов экспедицион
ных отрядов.

Определили м а р ш р у т :  
Ковдор— Ена, Еиа— Шуми- 
городок—место дислокации 
партизанских о т р я д о в  
«Большевик» и «Сталинец».

Участники похода: учащи
еся и учителя школ Ковдо- 
ра, Ены, Слюды, воспитан

ники и сотрудники Дома 
пионеров, тренер Д10С111 
В. П. Толстое, вожатый-по
граничник Владимир Кли
мов, защитники Заполярья 
Алексей Кириллович Кот
лов, Александр Федорович 
Васеиев. Всего 140 человек, 
6 отрядов.

В программе —посещение 
музея Николая Островского 
Ейской школы № 13, пеший 
переход Ена — база парти
занских отрядов, митинг, 
костер дружбы.

И вот наступило 30 сен
тября. Погода не радовала. 
Были уже на вокзале, как 
вдруг посыпал снег. Но на
строение у всех оставалось 
по-прежнему боевым.

В вагоне разучивали пес
ни о. партизанах, погранич
никах, воинах Советской

Армии. В Ене нас тепло 
встретили хозяева из мест
ной школы.

И еше была одна встреча, 
трогательцая и волнующая. 
В школьном музее. С писа
телем-коммунистом Никола
ем Островским, 75-летие со 
дня рождения которого стра
на отмечала накануне, ‘29 
сентября.

Останется в памяти и пе
ший'переход, и песня «Вме
сте весело шагать по про
сторам», и необыкновенно 
красивые пейзажи родного 
края.

11, конечно, митинг. Взвол
нованные речи, обращение к 
пионерским дружинам и 
комсомольским организаци
ям школ л шефствующих 
над школами предприятий о 
сборе средств на строитель
ство обелиска в честь за
щитников Заполярья. У ста
новление мемориальной дос
ки и минута молчания.

Минута молчания...

В заключение отряды по
лучили пакеты-задания. По
иск продолжается...

Т. ТОЛ с т о  вд.

Подробнее о походе

отрядов группы «По-
комиссар сводною or-
ряда «Поиск». ИСК” читаите в следую-

фого Игоря Ссливерсто щ е *  номере «Рудного 
на, члена фотокруж ка Дома 
пионеров. Ковдорз».

Быть 
застрельщиком

6 октября^ в 11 часов во 
Дворце культуры начнет 
свою работу VII отчетно- 
выборная комсомольская 
конференция Ковдорского 
Г О К г

Хорошей школой профес- 
сиомального и нравственно* 
го роста являются 16 ком* 
сомольско - молодеж  н ы х 
коллективов в цехах ком* 
бината. И за пределами Ков» 
дора известны трудовые ус
пехи коллективов во главе 
с М. П. Напалковым, Л. Ф . 
Ф едо ренко , Л. Н. Зориной.

Реконструкция Ковдор* 
ского ГО Ка объявлена Все
союзной ударной комсо* : 
мольской стройкой. Но кон
такты м еж ду комсомоль
скими организациями ком
бината и треста «Ковдорст* 
рой» носят эпизодический 
характер . Нет соревнования 
меж ду комсомол ь ц а м и- 
строителями и технологами. 
Получается, что делаем об
щее дело, но в отрыве друг 
от друга.

Более 1.500 юношей и де
вушек сдают Ленинский за
чет. Каждый имеет личный 
комсомольский план «Учим
ся коммунизму — строим 
коммунизм». Хорошо сдали 
Ленинский зачет комсо
мольцы цеха заводских ла
бораторий, о :дела  техниче
ского контроля, управления 
комбината.

В 26 комсомольских круж 
ках приступили к занятиям 
750 слушателей. Вш ;и заня
тия с молодежью  будут 
опытные пропагандист»|, 
среди них 23 коммуниста,

Но вот на общ еобразова
тельную учебу бюро ВЛКСМ  
обращают мало внимания: 
свыше 100 молодых рабо
чих не имеют среднего об
разования и не учатся в ве
черней школе.

У  мае есть все условия 
для воспитания коммуни
стической нравственности 
путем культурно-массовых 
мероприятий, организации 
отдыха молодежи. Спорт
комплекс, Дворец культу
ры, библиотеки, кинотеатр... 
Но не всегда есть контакты 
между работниками этих 
учреждений и комсомоль
скими активистами, В орга
низации чествования пере
довиков производства и до 
танцевальных вечеров — 
комсомольцы должны стать 
хозяевами, а не гостями. 
Хозяевами в клубах, на ста
дионе, в общежитиях.

Почти на всех  отчетно-вы
борных собраниях говори
лось о недостатках в спор
тивно-массовой работе. Но 
от слов к делу еще не пе
решли. Комсомольским бю
ро следует больше внима
ния уделять проживающим 
в общежитиях, усилить д ея
тельность оперативных от- 
оядов.

Словом, быть застрель
щиками,

О. М О ГУ РЕН  КО. 
секретарь комитета 
B J IK C M  Ковдорского 
ГО Ка.



Как сработали 
в сентябре 
и в третьем, 
квартале

КОВДОРСКИЙ ГОК
З а  месяц горняки добыли 

сверх плана 29.500 тонн оу- 
ды. Но с заданием по вскры
ше управились только на 45 
процентов, отстав на 1.497 
тысяч тонн. Обогатители вы
пустили сверх плана 8.330 
тонн железного концентра
та , 9.400 тонн апатитового 
и на 100 процентов выпол
нили задание по выпуску 
гравитационного концентра
та . Сверхплановая реализа- 
иия продукции дала 77 ты 
сяч рублей.

Квартальные показатели: 
руда — 100,9 процента,
вскрыша — 50,3 процента. 
Вы пуск железного концент
рата — 100,1 процента, гра
витационного — 115,7, апа
титового концентрата — 87,9 
процента.

ТРЕСТ
«КОВДОРСТРОЙ»

Строители освоили в сен
тябре по генподряду 2.449 
тысяч рублей— 119 процен
тов, собственными силами 
1.610 тысяч — 105 процентов. 
Н а  объектах черной метал
лурги и—2.218 тысяч рублей 
(119 процентов), на пуско
вых комплексах — 1.459 ты
сяч рублей (141 процент).

В  третьем квартале осво
ение составило: по генпод
ряду — "114 процентов, соб
ственными силами — 103 
процента, на объектах чер
ной металлургии — 112 про
центов, и на пусковых ком
плексах — 130 процентов. 

ГОК
1 «КОВДОРСЛЮДА»

«•В сентябре рудники ком
бината выдали сверх плана 
24 тонны нромсырца слюды 
и 314 тонн кварцполево- 
шпатового сырья. Сверхпла
новая реализация продук
ции — 18 тысяч рублей.
I З а  квартал сверх плана: 
81 тонна промсырца слюды, 
813 тонн квариполевопшато- 
вого сырья и 360 тонн вср- 
микулитояого концентрата. 
Дополнительная реализация 
—  103 тысячи рублей.

КОВДОРСКИЙ
ЛЕСПРОМХОЗ

Отставание в вывозке за 
месяц на 1.612 кубометров 

обусловило и невыполнение 
других основных показате
лей. Реализация продукции 
составила 83,4 процента.

За  квартал минус но вы
возке древесины составил 
474 кубометра. Лесозагото
вители справились с вывоз
кой деловой древесины, до- 
Пблнительно вывезли 1.800 
кубометров.

Выполнено задание вы
пуска пиломатериалов, та 
ры и клепки. Реализация 
продукции - 100,1 процента.

ОБЩИЙ ПРАЗДНИК
Сетодпя на Череповецком 

металлургическом зав о де 
Проходит плавка 100■милли
онной тонны стали. Именно 
столько стали дал стране 
вавод со дня пуска. Это 
большой трудовой праздник 
не только металлургов Че
реповца, но и горняков и 
обогатителей Ко в до р а и 
Оленегорска.

С 1963 года ковдорчанс 
отправили в Череповец бо
лее 4.0 миллионов тонн же
лезного концентрата. 11 се
ли мы в 1963 году отгрузи
ли заводу 1,4 миллиона 
тонн, то в 1978 году — уже 
2,8 миллиона тонн концен
трата с государственным 
Знаком качества.

В торжествах, посвящен
ных плавке 100-ми.тлиониой 
тонны стали. принимает 
участие делегация нашего 
комбината, а также делега
ции всех предприятий, уча
ствующих в межотраслевом 
соревновании «Уголь — ру
да — транспорт — ме
талл».

Г. КО С  И Ц Ы П , 
инженер по соцсорев
нованию О ТиЗА  Ков- 
дорского ГО К а .

Р ека  молока
В ближайшие дни 

оборудование молоко
завода будет передано 
для наладки. К Новому 
году продукция моло
козавода должна по
ступить в продажу.

молочных напитков. Нуж- жится 3 грамма белка, 3,8 
кый тепловой режим и грамма углеводов, витами- 
здесь будет поддерживать- ны, много минеральных ве
ся автоматически.

Д. К О С О Р У К О В , 
инженер-механик мо
лочного завода.

ф НА КОНВЕЙЕРЕ
Были и корректировки 

проекта. Линия выработки 
готовой сметаны находи
лась на втором этаже. Она 
перенесена на первый. Там 
же установлены и ванночки 

уже благоустраивают тер- для сквашивания. С л е д о м -  
риторию. Завезли

ЕЩЕ ЧУТЬ-ЧУТЬ

Работники молокозавода

землю
для газонов, разравняли ее, 
подготовили для посадки 
деревьев, кустарников. О г
раждение из метал-лической 
сетки заканчивают Н. А. Ла
рионов и бригадир П. С.
Бар-мак.

Каж ется, совсем недавно 
наша бригада рыла траншеи 
для фундаментов, возводи
ла коробку здания. А се
годня проходим по цехам— 
стены поблескивают голу
бизной глазированных пли
ток. В лаборатории и в бы- 4 часа) 
товых помещениях отделоч
ницы настилают линолеум.
Пахнет свежей краской от 
•панелей, перил. Заканчива
ют навешивать светильники 
электрики.

На втором этаже мон
тажники установили обору-

пастеризе ци я и охлаждение. 
То есть, укорочена техноло
гическая схема выработки 
сметаны, а значит, и сокра
щены потери. Не надо на
сосов для перекачки. О т
крыл кран, и густая белая 
масса пойдет в приготовлен-- 
ную тару.

Начинаться технологиче
ский процесс будет с цеха 
восстановления молока. М о
локо по определенной схе
ме смешивается с водой, 
потом — созревание (3,5 — 

Затем молоко по
ступит на пастеризационно- 
охладительную установку. 
Там оно подогревается, очи
щается. Температура пасте
ризации — 80— 85 градусов. 
Но и это 'не все. Еще необ
ходимо придать однород
ность массе, прогомогени-

доеание, подведены трубо- 3„ p 0,aaTbi охладить. В реали- 
проводы. А мы заканчиваем зацию молоко будет посту- 
шумозащитные перегородки пать с содержанием жира 
вентиляционных камер. 2,5 и 3,2 процента, как и 
В. Петрачен-ко и А . Юдин предусмотрено требования- 
монтируют перила.

н. митюшин,
плотник комплексной 
бригады СМ У-3.

ф  АВТОМАТИЧЕСКИ

Завод почти полностью 
автоматизирован. Тут и ав
томаты по разливу молока 
в бумажные пакеты, тут и 
линия по разливу молока в 
бутылки. Бутылки автомати
чески проходят тепловую 
обработку, затем ополаски
ваются холодной водой. 
Каждую  минуту на конвей
ер из-под автомата будет 
выходить 50 бутылок с мо
локом. За это время вруч
ную их невозможно вымыть, 
не то что наполнить моло
ком.

Автоматизирована и охла
дительная установка. Аппа
ратчику здесь надо будет 
следить лишь за показания-

ния закваски. Задал нуж
ный режим сквашивания и 
следи за показаниями при
боров.

В цехе диетических про
дуктов — резервуары для

ицеств.
С пуском молочного заво

да творог, творожные изде
лия, кефир будут получать 
дети всех возрастов. А раз
нообразить меню — дело 
повара.

А . З О З У Л Я , 
методист я с л е й -с а д а  
«Солнышко».

ф ВКЛАД 
МИКРОБИОЛОГА

Кому не понятно, что ес
ли это молочный завод — 
значит, должны быть иде
альные санитарно-гигие 
чес кие условия. О боруд . 
ние будет ежедневно де
зинфицироваться , промы
ваться щелочными раство
рами, горячей водой, хо
лодной.

В химической лаборато- кухню молоком снабжают в 
рии лаборанты будут опре- первую очередь. И все же 
дел ять содержание жира в бывают, особенно осенью и 
молоке, сметане, твороге, весной, перебои с постав- 
наличие кислотности, плот- кой молока. И тогда мы на- 
ности. А в микробиологи- чинаем бить тревогу, а ра- 
ческой — наличие полезной ботникам^ОРСа приходится 
и вредной микрофлоры в сокращать поставки школам,

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

#  БЕЗ ПЕРЕБОЕВ

Для приготовления кефи
ра, творога и других пита
тельных смесей в детской 
молочной кухне использу
ем натуральное молоко, ко
торое поступает из подсоб
ного хозяйства и совхоза 
« Е н с к и й ».

Сегодня молочная кухня 
обслуживает 450 детей в 
возрасте до года. Понятно,

ми.
Сметану г /дем получать 

из готовых v. . .mbok. Их тоже 
сначала нужно растопить, 
довести до определенной 

жирности, пропастеризовать, 
сквасить. Сметану завод 
будет выпускать 20— 25 и 
30-процентной жирности.

А творог поступит в ма
газины 9 и 18-П'роцентной 
жирности. Диетчикам реко
мендуется творог 9-про
центной жирности. В нем 
меньше жира, но больше 
белка.

Л . Т А Р А Н О В С К А Я , 
технолог молочного за
вода.

ф СЫРНИКИ 
В СМЕТАНЕ

ЯсЬи-сад «Солнышко», как 
и остальные детские учреж
дения, получает кефир, тво
рог из молочной кухни. Но 

ми приборов, так как про- это только для воспитанни- 
цесс охлаждения молока рз- ков ясельных групп. Дети 
гулируется автоматически. постарше не получают ни 

И таких агут аратов на за- ^ефира, ни творога. А меж* 
воде немало. Автомат для ду тем кисломолочные лро- 
расфасозки творога, для дукты самые богатые по 
его вальцовки. Автоматизм- содержанию белка, всевоз- 
рован процесс приготозле- можных витаминов.

продуктах. Такой сложный 
процесс, как приготовление 
заквасок, должен вестись в 
идеальных условиях под 
строгим контролем. И в 
этом технолога 
микробиолог.

Прежде чем приготовить 
кефир нужны кефирные 
грибки. Для их активного 
развития, так называемого 
«оживления», идет молоко. 
Сквашивание в течение не
скольких часов —  и готова 
закваска. Но это еще толь
ко «материнская» закваска. 
Теперь из нее готовится 
производственная. Причем, 
для каждого раза приготов

чтг^ • оставить без пита- 
м 'мых детей.

с пуском МОЛОКО* 
звй. ни школьники, ни 
пациенты молочной кухни 

поможет страдать не будут.
В . Ф И Л И П П О В А , 

заведую щ ая детс к о й  
консультацией Ковдор- 
ской городской полик
линики.

Ф  КАЖДЫЙ ДЕНЬ 
В ПРОДАЖЕ

Не секрет, что молоко и 
другие молочные продукты 
на прилавках магазинов 
Ковдора бывают отнюдь не

лен и я сметаны или кефира ежедневно. Только в пер-
нужна свежая закваска.

А К У Л Ь К О В А , 
директор молочного за
вода.

вом квартале 1980 года про
дажа цельного молока уве
личиться на 166 тонн. Прав
да, уменьшится продажа

Мы стараемся регулиро
вать содержание белка в 
пище за счет рыбных бпюд, 
молочных каш. Молока-то 
дети получают в достатке. 
И все же оно не может за-

пр'иготовления кефира, аци- менить творог и кефир. В 
дофилина и других кисло- 100 граммах кефира содер-

На снимке: идет монтаж трубопровода для транс
портировки молочной продукции.

Фото В. Иоакнмиди.

сухого молока.
Каждый день будет в про

даже молоко, расфасован
ное в по-'л-литровые бутылки 
и тетрапаковые пакеты, что 
очень удобно. Будет, конеч
но, и разливное. Как гово
рится, на любителя.

Продажу молочных про
дуктов организуем во всех 
крупных магазинах города. 
Но преимущественно их ас
сортимент больше будет в 
специализированном молоч
ном магазине, что располо
жен в доме № 4 по улице 
Слюдяной.

Но уже сейчас ясно, что 
придется добиваться увели
чения фондов на сырье для 
молокозавода.

Г . Г О Р Д  И ГЛ IКО , 
заведующая продоволь
ственным с е к т о р о м  
О Р С а Ковдорского 
ГО К а .

ф  НЕ ЗАДЕРЖИМ
Бригада из «Продмонта- 

жа» пришла на молокоза
вод, когда еще не были 
закончены чистые полы. 
Сориентировались, и при
ступили к побочным ра
ботал*. Не сидеть же сложа 
руки. Сделали площадки в 
машинном зале, смонтиро
вали лестницы, подготовили 
наружную площадку с тор
цевой стороны здания.

И никто из монтажников, 
как говорится, не возникал. 
Время-то не ждет, сроки 
жесткие. Да к тому же, 
монтировать оборудование 
на молочном заводе при
шлось впервые.

Монтаж оборудования ве
дем поэтапно. В первую 
очередь смонтировали ком
прессорное отделение. Там 
было занято звено А. Д. 
Рослякова.

Ведется монтаж в произ
водственном цехе. Сейчас 
занимаемся н??ржааеющим 
трубопроводом. Наметили 
до 7 ноября его закончить 
и полностью завершить об
вязку оборудования.

Бригаде поручили смон
тировать и паропровод, хо- 
лодопрсвод, хотя это вна
чале было в плане работ 
сантехников. Словом, объем 
предстоит большой. Но за
держать монтаж оборудо
вания не имеем права. По
этому и прихватываем суб
боты, работаем по сумми
рованному учету времени.

В. К О Р О Б О В , 
бригадир монтажников 
«Продмонгажа».

ф  НОВОСЕЛЬЕ ф

87 КВАРТИР
В Тринадцатом мнкрорай 

one Государственная ко
миссия с оценкой «хорошо» 
приняла дом под строитель
ным номером 24. Скоро в 
нем справят новоселье 87 
семей, r основном, работни
ков Ковдорского ГОКа. 
Улучшенная планировка оз
начает, что комнаты вес 
изолированные, расширены 
кухни и прихожие, имеются 
встроенные шкафы и антре
соли, лоджии и, наконец, 
erne одно удобство му 
соропровод.

Комиссия отметила высо
кое качество отделочных ра
бот, подобраны па редкость 
красивые современные обои.

Сейчас заканчивается бла
гоустройство террит о р и и 
вокруг дома. Разбиты газо
ны, идет посадка деревьев 
и кустарников.

Весь этот микрорайон 
будет застроен такими же 
домами с улучшенной пла
нировкой.

ф УДИВЛЯЮСЬ ф

В глубокой тайне
Решение собрания проф

союзно-хозяйственного ак
тива треста «Ковдорстрой» 
о переходе на работу по 
суммированному учету вре
мени стало законом и для 
нашей субподрядной орга
низации. Вэдь мы, электро
монтажники, приходим на 
площадку в конце цикла 
строительства, когда уже на 
раскачку просто не остает
ся времени. К тому же, по 
разным, в основном, не за
висящим от коллектива уча
стка причинам, время на 
монтаж электрического обо
рудования и так сокращено 

I до минимума. Решение 
профсоюзно - хозяйствен
ного актива обсудили все 
пять бригад участка, мнение, 
было единогласным: «Надо, 
значит надо! Спорить на те
му, кто виноват в отстава
нии, некогда. Сделаем  все 
от нас зависящее, чтобы со

кратить сроки ввода объек
тов в эксплуатацию».

Первые же три недели ра
боты по суммированному 
учету времени принесли хо
рошие результаты . Участок 
заканчивает наружные се
ти электроснабжения кор
пуса среднемелкого дроб
ления, оборудование под
станции для питания чет
вертой секции М О ’Ф , ко
тельной подсобного хозяй
ства. Если при восьмичасо
вой работе смонтировать 
электрооборудование ко
тельной намечалось за 42 
оабочих дня, то, перейдя на 
суммированный учет рабо
чего времени, это удалось 
сделать за 34 дня.

Известно, строительные 
нормы и правила преду
сматривают, что монтаж 
электрооборудования ве
дется в полностью подго
товленных для этого поме

щениях. Но из шестнадцати 
помещений пусковых уст
ройств того же корпуса 
среднемелкого дробления 
полностью готовы были 
только два. В остальных 
строители *еще возводили 
перегородки, укладыв а л и 
панели перекрытия. Но вре
мя поджимает, и бригада 
М. И. Панина решила рабо
тать параллельно со строи
телями. За пятницу и суб
боту, 21 и 22 сентября, 
бригада установила в зда
нии около 48 единиц щитов 
управлен ия .

Все это мы рассказываем к 
тому, как коллектив участка 
«Севзалэлектром о н т а ж а» 
дружно откликнулся на при
зыв работать по-ударному. 
И поэтому вызывает удив
ление пассивная позиция 
объединенного постройко- 
ма треста «Ковдорстрой». 
До сих пор нет (или мы не 
знаем об этом) не только 
еж есуточного, но и поде
кадного подведения итогов.

Нет и стенда, который бы 
освещал ход социалистиче
ского соревнования между 
бригадами генподрядных и 
субподрядных организаций 
за скорейшую сдачу объек
тов в эксплуатацию.

Насколько возросла про
изводительность труда на 
участке — мы знаем. Но 
как сравнить достижения 
электромонтажников с ус
пехами смежных коллекти
вов — остается тайной. Не
где узнать, негде сравнить. 
Поэтому на вопросы брига
диров, на каком месте их 
коллективы в общем строю 
соревнующихся, мы пока 
отвечает: «Не знаем».

А ведь при таком поло
жении бригадирам очень 
трудно правильно рассчи
тать силы. Да и морального 
стимула нет.

А. П О Т ЕШ К И  НА, 
председатель цехкома;
С . Ф У Р М А Н , началь
ник участка «Севзап- 
электромонтажа».



В блокнот пропагандиста 
и слушателя

Первое 
занятие

Новый учебный год во 
всех форм ах системы по- 
литобразования комбината 
откры лся занятием, посвя
щенным изучению темы 

'  «Ленинизм —  революцион
ное знамя нашей эпохи». 
139 пропагандистов и руко
водителей школ коммуни
стического труда выступили 
перед слуш ателями, на на
глядны х примерах показа
ли, что ленинизм есть марк
сизм современной эпохи, 
единое революционное уче
ние, научно объясняющее 
объективные законы разви
тия нашего общества.

Основные теоретические 
положения пропагандисты 
увязываю т с конкретными 
задачами, которые стоят пе
ред  коллективом в четвер
том году пятилетки, с со
ревнованием, направленным 
на достойную  встречу 110-й 
годовщ ины со дня рож де
ния В. И. Ленина.

Так, 2 октября, на занятии 
В школе марксизма-лени
низма энергоцеха (пропа
гандист В. И. Кириллов) бы
ло рассмотрено выполнение 
главной задачи экономиче
ской политики партии —  по
вышение уровня жизни на
рода . Слуш атели, работни
ки энергоцеха, дополнили 
выступление пропагандиста 
примерами из жизни своих 
товарищ ей по работе. Ж и
во и активно провели заня
тия в школе м арксизма-ле

нинизма обогатитель н о г о 
комплекса И, П. Чепе л в, 
О РСа —  И. И. Ренанд, цеха 
КИПиА —  В , А . Арсеньев и 
другие.

Словом, пропагандисты 
тщ ательно подготовились к 
занятиям, работали не толь
ко над своим выступлени
ем, но и заранее продум а
ли вопросы к аудитории. И 
это дало положительные 
результаты .

Первые занятия в цехах 
комбината прошли на долж 
ном идейно-теоретическом 
уровне. Этому способство
вала большая предваритель
ная работа как самих про
пагандистов, так и членов 
партийных бюро. С екр ета
ри партийных бюро В. В. 
Абрамов (ремонтно-механи
ческий цех), О . М. Бенчук 
(рудник «Ж елезный »), Ю . А. 
Ланцов (РСП), Н. В„ М ороз 
(обогатительный комплекс) 
побывали в кабинете полит
просвещения вместе с про
пагандистами. Еще раз конк
ретно уяснили, какие цели 
и задачи стоят перед поли
тическими занятиями в но
вом учебном году. Накану
не начала занятий пропа
гандисты встретились с чле
нами методического совета. 
Очень помогли реком енда
ции, данные на семинаре 
пропагандистов 20 сентября 
1979 года.

Теперь задача не снижать 
требовательности ни к себе, 
ни к слуш ателям , что и бу
дет залогом успехов.

В . П Е Р О В А , 
заведующ ая кабинетом 
политпросвещения Ков
дорского ГО К а .

ф ПРОЕКТ ф

Тонна ковдорской руды
Запасы руд Ковдорского 

массива представляют цен
ное сырье, на базе которого 
может и должно быть раз
вито эффективное произ
водство по комплексной их 
переработке и получению 
разнообразной продукции 
для народного хозяйства.

В настоящее время на 
Ковдорском массиве постро
ены и действуют два пред
приятия; Ковдорский ГО К в 
составе двух фабрик, выпу
скающих железный, апати
товый и гравитационный 
концентраты, а также вср- 
микулитовая обогатительная 
фабрика ГО Ка «'Ковдор- 
слюда».

Кроме того, решается воп
рос о строительстве фабри
ки по обогащению руд ано
мальной зоны, выполняет
ся те.хнико - экономическое 
о основание строительства 
( , ; .  рш<и, на базе маложеле
зистых и других апатитосо
держащих руд. Будут про
ведены дополнительные ис
следования и на основании 
их решатся вопросы пере
работки хвостов существу
ющего хвостохранилища, 
карббнатптовых руд и др.

В качестве резерва нара
щивания действующих про
изводств Ковдорского ГО Ка, 
поддрежания их мощностей, 
в перспективе должны рас
сматриваться вопросы пе
реработки промышленных 
продуктов и руд попутной 
добычи с вермикулитовой 
фабрики.

Кроме этого, .необходимо 
(а'предварительные иссле

дования показали, что это 
возможно и целесообразно) 
использовать хвосты про
цессов обогащения для из
готовления строитель н ы х 
материалов.

То есть, имеются все пред
посылки для создания пол
ностью безотходного произ
водства. Однако, чтоб ус
пешно решить все вышепе
речисленные задачи, необ
ходимо выполнить целый 
комплекс мероприятий, как 
ма существующих производ
ствах, так и по перспектив
ным направлениям.

В существующем произ
водстве необходимо окон
чательно уточнить "требова
ния к качеству апатитовой 
продукции и определить 
потребителей ее, исходя из 
полной проектной произво
дительности Ковдорск о го  
ГО Ка. Кроме того, надо ре
шить вопросы с поставкой 
необходимого усреднитель- 
ного оборудования, систем 
автоматического отбора и 
анализа проб в технологиче
ском процессе и др.; уско
рить проведение комплекса 
наладочных и исследова
тельских работ по картиро
ванию месторождений. Соз
дать на Ковдорском ГОКе 
базовую лабораторию, со- 
в е рш ен с те о в а т ь технологию 
получения апатитового и 
гравитационного концентра
тов в направлении сущест
венного повышения извле
чения полезных минералов.

Необходимо также разра
ботать и утвердить новые 
технические условия на вер-

микули говую продук и и ю. 
Ввиду разнообразия воз
можных направлений ис
пользования вер мику «ТИТО
ВЫХ продуктов.

Перспективные з а д а ч и  
развития производства на 
базе Ковдорского массива 
также потребуют решения 
целого комплекса меропри
ятий. Необходимо совер
шенствовать технологию и 
найти новым способ перера
ботки сырья существующих 
производств, вовлечь в пе
реработку руды аномаль
ной зоны, маложелезистые 
и апатит - штаффелитовые 
хвосты первого поля хвосто- 
хра и и л ища, и ром ы шленн ые 
продукты, вермикулитового 
производства, карбонатито; 
вые руды.

Предстоит разработать и 
освоить производство по ис
пользованию хвостов в ка
честве сырья для строитель
ной индустрии. Получать 
цемент, заполнители бето
нов, мозаичные бетоны, на
полнители пластмасс, стро
ительную известь и т. д.

Иными словами, предсто
ит целый ряд исследователь
ских и проектных работ, в 
которые будут вовлечены 
организации ряда мини
стерств и ведомств, а так
же научно-исследователь
ские группы и работники 
Ковдорского ГО Ка и ГО Ка 
«КовДорслюда».

К ). З А М Я Т И И Н , 
главный инженер про
екта института «Меха- 
нобр».
г. Ленинград.

♦  ГИГАНТ ПРОБУКСОВЫВАЕТ. ПОЧЕМУ? ф. -
По месяцу, с 1 сентября, 

отработали в сменах води-, 
гели автосамосвалов БелАЗ- 
549. С точки зрения брига
дира, могу сказать, что воп
рос освоения новой маши
ны, ее действительной мощ 
ности —  это палка о двух 
концах.

По-прежнему бесспорно: 
решающий вклад в освое
ние семидесягипятитонника 
сделаю т в конце концов лю 
ди 4— водители, закреплен
ные за машинами. А к кад
рам для БелАЗа-549 подо- 
шли| в цехе не очень прин
ципиально. Среди водителей 
есть, и такие, что больше 
года у них машина не хо
дила, разваливалась. Или же 
со стажем вождения БелАЗа 
менее года. И, наоборот, не 
сели за руль те, у кого са
мосвал по 100 тысяч кило-

Не объехать
метров пробегает.

Давит на водителя и соз
давшаяся вокруг семидеся- 
типятитонников атмосфера. 
«Это не трогай, того не ка
сайся! О сторож но, осто
рож но...» Потому и говорим 
до сих пор, что не знаем 
возможностей машины — их 
же никто, по сущ еству, и не 
пытался узнать.

Но это все одна сторона, 
внутренняя. Д ругая — чуть 
ли не оправдывает нереши
тельность в эксплуатации. Я 
говорю об условиях рабо
ты в карьере. Как брига
дир, не могу упрекнуть 
йодителя за нерастороп
ность на линии — сам езжу 
и вижу, в каких условиях

приходится вывозить гор
ную массу.

Резина рвется в клочья — 
результат посыпки дорог 
хвостами вместо гравия. До 
тридцати сантиметров дохо
дит в дождь толщина слоя 
жидкой пульпы. Так что 
ех-ать на второй отвал — это 
рвать резину. Недавно я 
пристроился за БелАЗом-549 
с бортовым номером 005. 
И в лобовое стекло отлета
ли куски резины величиной 
с кулак.

Дороги от седьм ого , пер
вого и второго экскавато
ров (самые загруж енные) не 
соответствую т паспорту да
же для БелАЗов-548. Пло
хое покрытие вынудило сд е

лать большой склон в стб- 
рону кювета —  для стока 
воды. И машина идет бук
вально боком.

Положенная ширина по
лотна — 14 метров, а доро
га на третий отвал заужена 
местами до 11 метров. Не 
разъехаться. Во многих м е
стах водители вынуждены 
тормозить, останавливаться, 
пропуская встречную маши- 
ну.

О тъехать от второго экс
каватора —  заведомо наси
ловать мотор-колесо. Без 
включения ф орсаж а с м е
ста не сдвинуться, прихо
диться выезжать на повы
шенной мощности, а это гу
бительно сказывается на 
двигателе.

Машины разной грузо
подъемности мешают друг 
другу на дороге. В гору

«сороками» идут медленнее 
и держ ат более мощного 
собрата. Все так же муча
ются водители на тяжелых, 
резких поворотах от седь
мого экскаватора. Здесь то
же страдает двигатель, 
рвется резина.

Ж алко машину. И того, 
что калечится она в таких 
условиях. И того, что не вы
возит пока столько, сколько 
может. А ведь как еще мо
жет! Еду я за гигантом. У 
меня в кузове каких-то трид
цать тонн, а машина вовсю 
трудится, в напряжении. А 
он везет себе чуть ли не 
сотню тонн, на глаз, — и 
без всяких усилий. Залю бу
ешься!

Р. К А Ш А Е В , 
бригадир водителей це
ха технологиие с к о г о 
транспорта.

-Г^== ф ДЕЛЮСЬ ф

Окружены 
заботой, 

окружены 
вниманием

Шестеро детей. Много или 

мало? Об этом и речь в эа- 

мегкс.

Когда я с детьми собира
лась приехать в Коадор 
(муж уехал раньше и жил 
поначалу в общежитии), то 
надеялась на предваритель
ное обещание администра
ции рудника «Железный»: 
квартиру муж получит в те
чение. Двух Лет. На .самом 
деле все сложилось куда 
удайнес. С тгол'годй муж 
прожил в общежитии, а за
тея Мам выделяли тр'е.чком- 
йатную квартиру в деревян
ном Доме. С водяным отоп
ление^. Но й Это еще не все. 
U'pOili.lO еще полгода — и 
’благоустроепв Я я четы рех-
комнатная к в а р т и р а  во 
вставке, дома Мё 4 по Слю
дяной. Тб есть комнаты изо
лированные, большие кори
доры, ку.хня-стоЛовая.

Так заботятся у Нас в 
стране о многодетных семь
ях. Б нашей семье шестеро 
детей. Тринадцать лет стар
шему, Эдику. Андрею и Л е
не по восемь, пять Марине, 
четыре ИВташе и два года 
Настеньке.

Трое детей летом бесплат
но отдохнули в пионерском 
лагере «Ковдорец». Сейчас 
Лена й Андрей п'бслё уроков 
идут в группу продленного 
дня. Марина и Наташа в 
круглосуточной группе са
да «Аленушка», а Настень
ка ходит в «Солнышко».

О  такой помощью' намно
го легче воспитывать ребят. 
Учителя и воспитатели шко
лы, воспитатели и няни дет
ского сада освободили нас 
с мужем от громадного ко
личества забот. Прйчбм. 
львиную долю расходов бе
рет на себя государство.

Это очень здорово, когда 
детей так много. Вот уез
жали трое в пибнерскнй ла
герь, и так было без них не
привычно пусто. Семья у  
нас дружная. Старший сын 
'Эдпк помогает заботиться о 
младших. Все успеваем, хо
тя муж и работает по сме- 
Най. Во всяком случае, в 
кино сходить всегда" время 
выкроим.

М. С КВО РЦ О ВА , 
работница марк ш е й- 
дерского отдела руд
ника «Ж елезный».
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Столько поднятых рук! Третьеклассники О тгадыва
ют загадки Ребята из третьего «В»  школы № 17 такж е 
охотно занимаются и на уроках русского язы ка, ариф
метики.

Для Людмилы Егоровны Федорковои, нынешний вы
пуск не первый в учительской биографии. В Школе она
с 1969 года. „  „

• Ф ото В . ИоакимиДй.

© УРОК; КОТОРЫЙ 
НЕ КОНЧАЕТСЯ

Д есять  лет будет моей 
школе весной. Той, в кото
рой училась.

Иногда подумаю: как эго 
я везде , успевала? С-ойет 
дружины, спортшкола, Клуб 
интернациональной дружбы. 
I I  учеба, учеба. Теперь все 
чаще задумываюсь н не
множко иначе: как' это учи
теля все успевали, ведь они 
всегда были вместе с нами.

Я  снова каждый день ви
ж у их. Но уже куда серь
езнее воспринимаю учитель
ские зшботы. Предчувствую 
что-ли-, как станут эти за
боты Моими.

Десять лет будет весной 
школе, в которой я рабо
таю. Библиотекарем. Закон
чила техникум. И учусь в

университете заочно, на ис
торическом ф а к у л ь т е т е .  
Нет, пока еще и загадывать 
рано, что буду в этой же 
школе учителем.

I.lo если буду... Тогда я 
хотела бы первый раз зай
ти в класс, как Валентина 
Михайловна Козлова. Она 
пришла к нам, девятиклас
сникам, на первый свой 
урок. И мы сразу приняли 
ее, признали.

Ну были некоторые пар
ни, что и опытным учите
лям, как говорится, нервы 
помотали. G Валентиной 
Михайловной этот номер не 
прошел. Любую словесную 
дуэль она легко выигрывала 
с ' присущим ей чувством 
юмора.

Пет, на ее уроках мы не 
отвлекались, хотя ц очень 
живо они проводили. Но 
это же физика, такой серь
езный предмет! А требова
ния у Валентины Михай
ловны еще серьезнее, тэкчх 
строгих ни у кого не было. 
Чтобы лучше подготовится, 
старались заглянуть за пре
делы учебника. И теперь; 
когда ребята заходят r 
Школьную библиотеку, час
то советую взять книги Пе
рельмана, или еще что-то. 
Так нас приучила Валенти
на Михайловна.

А учиться я пошла вес 
же на историка. По вёдь 
это тоже благодаря учи
тельнице. На уроках \ Я д 
виги Константиновны Ма

каренковои мы не отсижи
вали до звонка, а — как 
бы это лучше сказать? — 
мыслили вместе с учитель
ницей. К  этому приучила 
ЯдвнгВ Констант и н о в и  а. 
Никаких голословных ' у т
верждений, ничего просто 
«на веру». В дискуссиях 
постигались истины. Полис
таешь, бывало, журналы, 
готовясь к уроку. И серь
езная тема по обществове
дению раскрывалась с по
мощью материалов нз ж ур
нала «Человек и закон». А 
на вступительных в уни
верситете я сдала историю 
на пятерку.

А почему бы, в самом де
ле, не работать учителем 6 
нашей школе после универ
ситета? Вот, как Татьяна 
I Ыколаёвна Перттуиен. Она 
в 197й году закончила шкЬ- 
лу, тдгда был самый пер
вый выпуск. Прошло с тех 
пор сеМь лет, теперь она 
учитель математики. И Яд- 
йи[-а Константиновна. Свет
лана Алексеевна Малыше
ва и другие учителя — те- 
Пе'рБ её коллёги и помощни
ки.

Их много, хороших и ин
тересам*- традиций в шко
ле. Каждый из выпускников 
Запомнил наиболее для не
го близкое. Для меня — 
это Клуб интернациональ
ной дружбы. Как же,- бы
ла президентом Клуба. Так 
вот, вспоминая об Этом ув
лекательнейшем деле, опять

надо сказать: с нами бьш 
учитель. Учитель немецко
го языка Светлана АДеК- 
сеёбйа Малышева. А Дру
жили мы с пионерамн-тёль- 
мановЦами из города Вро- 
ттёроде в Германской Д е
мократической Республике. 
Переписка, заочные спор
тивные соревнования. Вмес
те со Светланой Алексеев
ной участвовали В виктори
нах. И даже выиграли пу
тевку в Артек На между
народную смену.

А еще хочу сказать о В а 
лентине Александровне 
Алексеевой. Сейчас она учит 
второклассников. Заканчи
вает Мурманский пединсти
тут, заочно. А я.помню ее 
пионёрвожатой. Как весело 
было с iicio! Одних только 
походов не счесть. ДаЖё не 
представляю, как бы кто 
другой на её месте мог так 
интересно всё организовать. 
Учила нас танцам.. А теперь 
без выступления танцоров— 
второклассников Валенти
ны Александровны — ни 
один ,  школьный праздник 
не обходится.

с. к р а с н и ц кАя ,
библиотекарь школы
№ 18.

г ^ Р У А Н Ь ШШкоШор
S октября 

Й 1979 года ©
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ВОДСТВЕННИКИ

Каждый год в учебно
курсовом комбинате .более 
двухсот молодых рабочих 
получают первую в жизни 
профессию, а более полутора 
тысяч производственников 
повышают квалификацию.

Немногочислен штат учеб
ного комбината, но вне
штатный коллектив препо
давателей и инструкторов 
насчитывает 117 передовых 
производственников. Эти лю
ди отдают свободное время 
молодежи, помогают всту
пающим в трудовую жизнь 
стать на ноги.

Зоя Сергеевна Бондарь 
заботливо опекает учеников. 
Если ее спросить, кто из 
учеников «плавал» в каком- 
то разделе программы, она 
и через три года ответит без 
запинки.

Всегда конкретны и инте
ресны уроки Александра 
Дмитриевича Литвинова. И, 
как правило, его ученики на 
зачет.ах показывают глубо
кие знания.

Много лет ведет занятия 
Сергей Сергеевич Гамзов. 
Методичный, точный —- за 
все годы не припомнить, что
бы задержался к началу за
нятий. И уроки у .него прос
то захватывающие, и моло
дежь гурьбой ходит за пре
подавателем, пост о я н н о 
спрашивают, консультируют
ся.

Неизменно в составе та
рифно - квалификационных 
комиссий Валентина Алек
сандрова Бурцева, препода

ватель курсов лифтеров, 
стропальщиков.

Требовательныи экзамена- 
тор Анатолий Сергеевич Ми
хайлов много лет возглав
ляет механическую комис
сию. А Инга Никитична 
Кандыбей — электрическую. 
Приходится потрудить с я 
слушателям, которые сдают 
экзамены на повышение-раз
ряда этим высококвалифи
цированным специалистам.

Не менее двухсот водите
лей автомашины БелАЗ под
готовил Зиновий Нсстеро- 
вич Кульчицкий и многие 
из его питомцев стали пе
редовиками производства. 
Подготовить их помогают и 
председатель экзаменацион
ной комиссии Владимир Аб
рамович Вестернин, и Раиса 
Константиновна М и л к о. 
Кстати, если бы самой Р а
исе Константиновне при
шлось сдавать экзамен по 
устройству БелАЗа, то она 
выдержала бы его не хуже 
механика, так досконально 
изучила машину.

Нину Владимировну Ко
ролеву помнят все студенты 
вузов. приезжавшре на 
практику. За годы препода
вания в У К К  она подгото
вила немало рабочих техно
логических. профессий.

В протоколах экзаменов 
стоят оценки «хорошо» '< и 
«отлично» напротив фами
лий учеников грамотного, 
эрудированного инженера 
Александра Михайловича 
Милова-нова.

Уж е шесть лет первые 
лекции-инструктажи по тех
нике безопасности проводит

Алла Федоровна Дунай. По
ступающие на работу юно
ши и. девушки слушают мо
лодого педагога, затаив ды
хание. И хотя знакомство 
длится лишь три дня, Алла 
Федоровна пофамильн-о пом
нит всех, кто и когда по
ступил на работу в комби
нат.

Называть, перечисть я т'ь 
можно долго. Среди лучших 
педагогов: бессменный руко
водитель астрономического 
кружка Михаил Иванович 
Совиов, организатор проф
ориентации школьников Ни
на Максимовна Кудрявцева, 
председатель совета настав
ников Сергей Степанович 
Тихомиров, организатор кур
сов технологических профес
сий Вера Петровна Петру- 
хина и многие друиге.

Это одержимый народ, 
без этих людей жизнь небы
ли бы столь насыщенной и 
интересной.

С. Ш Е В Ч Е Н К О , 
начальник учебио-кур- 
сового комбината Ков
дорского, Г О К а .

0  ЗИМОЙ И ЛЕТОМ

Учебный год — нелегкое, 
ответственное испытание и 
для учеников и для учите
лей. Летом же в пионерском 
лагере ребята отдыхают, а 
учителя—воспитателя и во
жатые — снова работают.

52 дня в пионерлагере 
«Ковдорец» пролетели на од
ном дыхании. И отдых, и 
■много интересных дел уда
лись на славу.

Спортивдструктор Влади

мир Николаевич Нерода как
бы сплотил все отряды в
единый, дружный коллектив. 
С неуемной энергией он ор
ганизовывал спартакиады, 
соревнования по м н о г о 
борью, плаванию, даже вод
ному поло. Надолго запом
нятся ребятам линейки спор
тивной славы.

Седьмой отряд был у Ли
ны Серафимовны Амчислав- 
ской — самые маленькие, 
дошкольники. Надо было 
заменить им на лето роди
телей. У Анны Серафимов
ны большой опыт, уже два 
десятка лет она преподает в 
начальных классах, знает и 
понимает детей.

«Салажата» — отряд Л а 
рисы Анатольевны Синец- 
кой — стал победителем в 
соревновании отрядов по 
всем показателям. Лариса 
Анатольевна хорошо знает 
специфику пионерской рабо
ты, много iiOMoi ала . она и 
мне, как старшей пионерво
жатой.

А вот Григорий Игнатье
вич Иванов впервые влился 
в коллектив воспитателей, 
но очень удачно. Он брйзу. 
нашел контакт с детьми.

Пришлось «переквалифи
цироваться» Надежде В а
сильевне Оберемко. 17 лет' 
она учитель начальных клас
сов, а здесь достались са
мые старшие: ребята 14—
15 лет. Освоилась, и вполне 
справилась.

Надо отметить также Т а 
мару Семеновну Башеву, 
опытного педагога и хоро- 
uierd воспитателя.

А закончить хочу тем, чго 
эти люди очень нужны де
тям. Ведь в воспитании ре
бят нет каникул.'.

Л . Б О В Т Р У К , 
бывшая старш ая во
ж атая  пиоиерла г е р я 
«Ковдорец».

©  ВСТРЕЧА 

В НАЧАЛЕ ГОДА

Совсем недавно, в мае, 
класс попрощался со своей 
первой учительницей. За три 
года мы выросли, научились 
писать, читать, .ропать зада
чи, наблюдать за природой.

Сколько всею прошло! 
Ходили на экскурсии в лес, 
ездили к шефам на обогати
тельный комплекс, побывали 
в гостях у воинов-пограиич- 
ников, катались на лыжах. 
И всег да с нами была учи
тельница Лидия Васильевна 
Кривенцова.

Мы помним, как нас при
нимали в тюнеры, как вме
сте - с учительницей делали 
нарядные сумочки, оформля-1 
ли стенды, у с т р а и в а л и  
праздник проводов зимы. А 
когда болели, ока приходила 
к нам домой.

Много цветов — вот что 
больше всего- запомнилось 
из тбго майскою дня. Мы 
пели, читали Стихи о школе, 
пили чай. А наши мамы по
чему-то вытирали, слезы.

И вот наступило 1 сентяб
ря. У Лилии - Васильевны 
опять первоклашки. Мы же 
теперь — , в четвертом. Но 
как . хотелось, Чтобы' первая 
учительница прШила к нам 
в класс. И она не забыла, 
пришла! Как мы Нее тогда 
обрадовались.

Юра Б Е Н Ч У К , 
ученик 4 класса «А» 
школы Лг 17.

0  ПЕРЕД ОТБОЕМ
■ Обычный вбчер в . интер
нате школы Nt 17. ЧУ™, 
больше часа до отбоя. Уро- 
йи приготовлены. Па первом 
этаже, в спортивном зале — 
веселый смех’ ребят. Паша 
Куревни, Я и Статыгнн и

ffSffi'a М алышей занимаются
в секции самбо при Дворце
культуры и сейчас устроили 
демонстрацию приемов.

Ребята рассказали, что у 
них есть кружки: драмати
ческий, кукольный и вяза
ния. Наперебой рассказыва
ли о спектаклях, которые 
поставили в прошлом году. 
И еще в интернате есть ки
нотеатр «Северное сияние». 
Один из мальчишек приз
нался:

— В конце недели хочет
ся домой, а в воскресенье 
уже не терпится приехать 
сюда. Здесь с ребятами 
очень весело!
- С воспитателем Ириной 
Николаевной Кононовой, 
опытным педагогом, отдав
шей 35 лет своей жизни 
школе, мы прошли по всем 
трем этажам «интерната. В 
палате девочек четвертого 
класса было тихо. Приот
крыли дверь. Девочки вни
мательно слушают Лену 
Рексину, ученицу 10 класса. 
Родители этих девочек—ле
созаготовители., работают в 
Куропте, и Леца, как стар
шая, заботливо опекает ма
лышей.-

Старшие ребята расска
зали, что готовят к вечеру 
поэзии, он состоится в кон
це октября.

Т. С Е Л Е З Н Е В А , 
учительница школы 
№ 18.

В преддверии  
холодов

Но просьбе читателей про
долж аем публиковать прог
нозы погоды на месяц.

В октябре наблюдается 
повсеместное пониж е н и е 
температуры. Во второй де
каде происходит переход
через ноль градусов. Абсо
лютный максимум достигает 
плюс 14 градусов, абсолют
ный минимум — минус 29 
градусов. Заморозки на поч
ве охватывают всю терри
торию области.

Увеличивается количество 
обложных осадков в виде 
дождя, снега и мокрого 
снега. Количество дней с 
осадками достигает 15—22. 
Установившийся режим вет
ра сходен по характеру с 
ветровым режимом зимнего 
периода.

Средняя дата наступления 
устойчивых морозов — 28 
октября. В отдельные годы 
образование устойчи в о г о 
снежного покрова отмеча
ется уже 7— 10 октября. 
В этом году предполагает
ся, что устойчивый снежный 
покров установится в кон
це месяца.

Температура ожидается 
около нормы (норма— ми
нус 1, 2 градуса). В первой 
декаде, температура ночью 
ожидается минус 2 граду
са, плюс 3 градуса; днем — 
около ноля. Во второй и 
третьей декаде, температу
ра ночью: плюс один, ми
нус четыре; днем — плюс 
два, плюс семь. В конце 
месяца температура ночью; 
минус 8, минус 13 градусов; 
днем — минус 2, минус 7 
градусов.

Месячное количество оса
дков 40— 50 мм (норма 
55 мм).

Во второй и третьей де
кадах возможно усиление 

; ветра до 12— 15 метров в се- 
, кунду. В первой и третьей 

декаде — облачная погода, 
возможны осадки.

А . Л Е В И Н А , 
и. о. начальника гидро- 

метеостанции «Ковдор».

ф  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШ АН 0  ВЫ НАМ ПИСАЛИ ф

Контроль
усилен

П редседатель комиссии 
горисполкома па контролю 
за соблюдением цен, пра
вил торговли и общ ествен
ного питания Л .. Г. Гераси
мова в критической коррес
понденции «Такие огурцы» 
(«Р. К», от ?1 августа) писа
ла о случаях безобразного 
отношения к овощам в сто
ловых О РСа, о фактах об
счета покупателей в о-вощ- 
ных магазинах.

На запрос редакции от

вечает исполняющий обя
занности начальника ОРСа 
А. И. Гордиенко:

— Факты, изложенные » 
корреспонденции, действи
тельно имели место. Винов
ные лица наказаны в дис
циплинарном порядке. Про
давцы, допустившие обсчет 
покупателей, также наказа
ны я дисциплинарном по
рядке и лишены премии за 
август. Кроме этого, факты 
нарушений правил торговли 
обсуждены в коллективах 
магазинов, где виновные ли
ца были подвергнуты кри
тике, За ними усилен конт

роль со стороны админист
рации.

Отремонтируют
Ж ители третьего подъез

да дома N2 5 на площади 
Ленина написали о то м ,ч то  
нуж дается в ремонте пло
щадка подъезда. На запрос 
редакции отвечает и. о. за
местителя начальника руд
ника «Ковдор» А,- Г. Мар
ченко;

— Заявок на ремонт 
крыльца не поступало. Если 
там ремонт необходим, он 
будет сделан до 8 октября.

Бесперебойно, 
днем и вечером

Чем лучше и тщательнее 
б удут перебраны и уложег- 
иы овощи, тем больше их
будет зимой в магазинах.

Размеренно, без неувязок, 
идет заготовка овощей на 
базе ОРСа. График выхода 
шефской бригады Ховдор- 
ского ГО Ка выполняется 
безукоризненно. 18 работни
ков выходят с утра, еще 12 
— во вторую смену. За два 
дня приняли вагон лука и 
вагон моркови, не «читая 
постоянных работ на базе. 
Бригада выходит по шести
дневному графику. 30 сен
тября на воскреснике тру
дились на базе работники 
управления комбината, пере- 
'брали 20 тонн овощей.

Бригада занята в основ
ном на трудоемких операци
ях: переборка картофеля, 
моркови. А с луком вполне 
справляются школьники. По
могают и приходящие по 
найму, иногда целыми семь
ями.

Свезли картофель в хра
нилище подсобного хозяйст
ва. Сейчас там на затарива
нии действует1 бригада из 
восьми человек.

В. И Л Ь И Н , 
бригадир се з о н н о й 
шефской бригады Ков
дорского ГО К а .

ф НЕПОСЛУШНЫЕ 

КАРМАНЫ

Наташа Петрова читает 
стихи, а руки держит в кар: 
мацах платьица.

— Опять Наташа карма
ны в руки взяла — коммен
тирует Саша Аникеев.

II. попихинд,
воспитатель детского 
сада «Теремок».

ф  ПРОИСХОЖДЕНИЕ

Шестилетний Алеша То- 
лошмавов спросил у Инны 
Козловой:

— Инна, ты русская или 
украинка?

— Нет, я деревенская.
А . Л О Б К О В А , 

воспитательница яслей- 
сада «Солнышко».

Не два 
процента, 
а двести

Выигрышный вклад — это 
такой вклад, по которому 
доход вкладчику выплачи
вается в виде выигрышей. 
Тиражи по выигрышным 
вкладам проводятся два ра
за в год: в апреле и в ок
тябре. В каждом тираже на 
тысячу счетов разыгрывает
ся 25 выигрышей, в том чис
ле один выигрыш в размере 
200 процентов, два — по 
100 процентов, два — по 50, 
25 и 20 процентов среднего 
остатка вклада в истекшем 
году.

Размер в ы и г р ы ш н о г о  
вклада по каждому счету 
не должен превышать 1.000 
рублей. Однако, вкладчику 
предоставляется право иметь 
в сберегательной кассе не
сколько счетов по выигрыш
ным вкладам.

5 октября 1979 года в го
роде Кирове состоится оче
редной тираж по выигрыш
ным вкладам. Все сберега
тельные кассы будут снаб
жены официальными табли
цами выигрышей.

Н. Ш И К О В А , 
заведующ ая централь
ной сберегательной кас
сой № 8017,

Редактор Я . М АХЛИН .

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
6 октября — Торжествен 

ное собрание общее гвенио- 
сги города, посвященное 
Дню учителя (19).

7 октября — К луб  семей
ного отды ха (12) ,  Танце
вальный вечер (20). •«

9 октября — Устный жур
нал: «Говорят погибшие ге
рои» ( 21) .

10 октября -т. Народный 
университет общественно- 
политических знаний. Л ек
ция: «М еждународное поло
жение С С С Р »  (20)

К И Н О :
5 октября — «Сложность 

чувств» .(14, 16, 18).
7 октября. — «Разница в 

полчаса» (1,2-30); «Послед
ний год Беркута» (14, 16, 
18).

9 октября — «Ответ зн а
ет только ветер» (17, 19.21).

11 октября — «Человек, 
который сомневается» (17,
19. 21).

'12 октября — «Сказание 
про Игорев поход»; (10 40) ;  
«Обочина» (17, 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

5—7 октября —  « К а с к а 
деры» (12, 14, 16, 18-15,
20, 22).

8—9 октября — «Тактика 
бега на длинную дистанцию» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

10— 14 октября — «Ем ель
ян Пугачев», в двух сери
ях, (12, 15, 18-15, 21),

4
' ПЕТЛЯ К ПЕТЛЕ
Продолжается набор на 

курсы вязания, они рассчи
таны на шесть и девять ме
сяцев учебы.

Общий сбор во Дворце 
культуры 8 октября (20).

ЛУЧШЕ НОВОГО
В химчистке можно уда

лить пятна с одеж ды , за
гладить «вечную» складку 
на брю ках; обработать ве
щи аппретирующим соста
вом, который придает им 
несминаемость, грязеогтал- 
кивающие свойства, обра

ботать вещи специальными 
составами, защищ ающими 1 
их от повреждения личин» 
нами моли; снять статичен 
ские заряды с изделий из 
синтетических волокон;) 
придать прежний вид пухо»! 
вым платкам; обновить мягй 
кие игрущки.

Приемный пункт в Ков» 
до ре находится иа Слюдд» 
ной, 1. Теп, 33-86.

4 ц
КТО СЛУЧАЙНО

обменял 18 сентября л Обед’ |  
с.толовой *Nb 10 демисезонное 
женское коричневое пдЛьто 0  
размера, того просят обратнти 
ся по адресу: переулок П оляЙ  
ный, И кв. 29 или (в работе# 
время) по телефону 83»74.

4
ТРЕБУЮ ТСЯ! 
ТРЕБУЮ ТСЯ!

Центральным э^ектрич< 
ским сетям «К'олэнерго» дл 
постоянной работы на по, 
станциях Ковдора — эле: 
трослесарм по ремонту об' 
рудования I — V разряде 
(оплата повременио-лремй 
альная, коэффициент 1,4 
премия 39 процентов); элек 
тромонтеры по ремонту ап 
паратуры релейной защ ить 
I — IV  разрядов (оплата тру 
да повременно-премиальная 
коэффициент 1,4; премия 31 
процентов); электромонте 
ры по обслуживанию под 
станций (оклад 118 рублей 
коэффициент 1,4; премия 23' 
процентов).

Обращаться по адресу 
Ковдор, ■ подстанция 40-А| 
телефон 88-79.

* Ф А
Комбинату производстве 

ных предприятий трест; 
«Ковдорстрой» на постояю 
ную работу — рабочие-бе
тонщ ики, электросварщики,) 
слесари, элекгросле c a p  
стропальщики, машинист 
мостовых кранов, моторн4
сты , разнорабочие. |

Обращаться в отдел кад» 
ров комбината производств 
венных предприятий. Еха-п*1 
автобусом № 26 до. АТК. J

Этот номер газеты п типограф 
фии «Кандалакшский коммуЧ 
ннст» набирали лннотипистки 
Р. С. КА Л А Ш Н И КО ВА , л . 8., 
Ill И ГО РИ  НА, верстала И. И* 
Ж А РА В И Н А , клише нарезал
Р- А. ГА Л ЬЦ ЕВ , печатал
на ротационной машине Ю. И, 
В ЕР Ш И И И  И.

ф  СО О БЩ АЮ  ф ф  ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ ф = Е н ф  ЭВРИКА! ф у-- Ф  ДАЕМ  СПРАВКУ 0  ДАЕМ  СП РАЗКУ ф
Адрес редакции; 184140, Мурманская обл.,, Ковдор, ул . Парковая, 56 (2-й этаж)  Г ел. 81-57, 81-52. Индекс >7 873. Тир. 5.250 Тип. «Кандалакш ский коммунист» 1979. г. Зак. 6916


